

令和4年10月 高原町教育委員会定例会議事録

1 日 時 令和4年10月14日（金） 9時30分～10時35分

2 場 所 高原町中央公民館 2階第1会議室

3 議事日程 第1 議事録署名委員の指名
第2 教育長報告
第3 議 事

報告第34号 台風14号に伴う学校給食の対応について
報告第35号 高原町教育振興基本計画策定について

第4 その他

3 出席委員 教育長 西田、次 良
教育委員 福丸 幸治 後藤 良文
温谷 一浩

4 欠席委員 有水 りえ子

5 事務局 教育総務課
課長 中別府 和也 対策監 武田 透
課長補佐 江田 雅宏 係長 小久保 洋平
係長 山下 浩樹 会計年度任用職員 西川 藤子

6 会議内容

◎開会

9時30分

【1 開会】

西田教育長 開会を宣告する。

西田教育長 【2 日程第1 議事録署名委員の指名】
議事録の署名人に、西田教育長と福丸委員を指名する。

西田教育長 【3 日程第2 教育長報告】
報告に先立ちまして、先程、福丸委員が町長から辞令交付を受けられました。10月3日からの任期という事で、第三期目に入られたところです。改めましてよろしくお願いします。
前回の定例会が9月26日だったのですが、ちょうど台風14号の影響によります、断水の真っ最中でして28日には解消しましたが、結局9日間の断水という事でありました。終日給水活動等が行われまして、えびの自衛隊さんをはじめとして、各市から、霧島市、JA、各企業の

方々から様々な支援、提供を受けました。

水の供給実績が1,248.4トン、延べ7,440名に給水をしたという報告でした。沢山の方々に支援をいただきました。学校も水については影響を受けて、給水も行ったところですが、給食の方が7日間の計画だったのですが、その中の1日を中止、それから2日間が非常食の救給カレー、3日間が簡易献立によるものだったのですが、そこに提供品を加え実施することができました。残りの1日が業者の弁当という事で対応しました。これについても今回、反省をいかして非常食等の準備検討を図っていきたいと考えています。

それから、コロナウィルス感染症なのですが、ずっと報告してきましたが、10月5日に医療警報で一番下のレベルになったというところで、案内の通り陽性者数の全数把握も簡略化されているところですが、学校の方では独自の濃厚接触者の特定を行っていたのですが、これも行わないという事です。それから、部活動及びスポーツ少年団活動も県内外の宿泊を伴う活動についても認めることとし、十分な感染対策、保護者の理解を得ながら実施が可能であるとしています。また、社会教育体育施設についても、制限がないという事で進めているところです。

学校の方が10月7日に一学期を終了し、そこから4日間の秋休みに入りました。12日に二学期がスタートということで、外からも聞こえますが高原小と狭野小が運動会に向けて一生懸命練習中で、明日実施ということです。

始業の日も、コロナ関連の出席停止の方は激減しています。ただ今年は、インフルエンザとの同時流行が報道もされていて、校長会で今後の感染対策を促しました。

11日には、高原子ども未来議会を実施しました。各校から16名の児童生徒が子ども議員として出席しまして、本当に町内のことによく考えているなという質問、提言がありました。町長の答弁も内容が濃くて、真摯なもので丁寧に答弁していました。計画より30分ほど延長するような中身になって大変充実した議会になりました。

それから、西諸中体連の報告をしたいと思います。10月の初旬に行われていますが、陸上競技が、県大会出場は各種目合わせて、高原中が11名、後川内中が3名の出場権を得ました。あと、高原中の結果となりますが、男子バレーが優勝で県大会、野球が準優勝、女子ソフトテニスが団体戦とペアが2組、弓道の団体戦、そして剣道も柔道も個人、団体で、県大会出場を得たと報告がきています。中体連について以上です。

その他、教育委員会関係で後程詳しく報告しますが今、本町の教育振興基本計画の見直しということを進めています。教育全般にあたる教育の指針の計画のことであり、平成30年の3月に策定をしていまして、ちょうど今年度で前期の5年を終わるというところにきてます。たくましい体、豊かな心、姿勢という基本理念で、基本目標5つと基本施策21を立てましてこれまで実証検証をし、取り組んできました。

現在、残り5年間の後期の基本計画について策定委員会を立ち上げ

て現況や課題について見直し審議をしていただいているところです。これについては、今年度中に策定の計画であります。

中別府課長

(補足説明)

10月11日の高原子ども未来議会なのですが、お手元に資料としまして子供たちの、質問、提言等表を配布しています。

(資料に基づき説明)

答弁につきましては、答弁書があるのですが内容が若干違ったりしていまして、本日は質問、提言等表のみを配布しました。

連絡事項といたしましては、10月19日に高原中学校文化発表会のほうが予定されています。

後藤委員

～質疑～

3階の会議室で、子ども未来議会に出席しました。ここに質問、提案書がありますので、色々と考えていましたが控えます。本当に素晴らしい議会でした。これに関して出席率を知りたいのですが、今回前回より少ない気がするのですが。2階に行ったが誰もいなくて、3階の会議室に移ったのですが、区長さんや町議さん、民生委員さんに案内はいっていると思うのですが、そこらへんをお聞きしたいと思います。

武田対策監

～回答～

出席人数ということでよろしいですか。昨年は議員さんとか、教育委員さんとか、民生委員さん等には案内をしておりませんでした。今年は、案内を行ったということで約30名の方が出席されております。その方は3階の会議室で見ていただくということで、2階のほうは使っていないのですけど約30名参加ということです。

温谷委員

～質疑～

町の議会の定例会は、YouTubeで放送していますが、子ども議会も同じ議場を使っているので、これからYouTubeで放映できるのではないかですか。

武田対策監

～回答～

そういう考えが令和元年度の第1回目からありました。でも、子供の中から、YouTubeで私たちの顔や考えが広まることに抵抗があるということで、その意見が継がれて今はやっておりません。

福丸委員

～質疑～

子ども未来議会の出席なのですが、少なかったということもあって文章等が今年はいっているということで、そこで議員さんたちの数つて分かりますか。

武田対策監 ～回答～
4名です。

武田対策監 ～回答～
訂正いいですか。4名と言いましたが、6名です。

西田教育長 【4 日程第3 議事】

西田教育長 《報告第34号 台風14号に伴う学校給食の対応について》

中別府課長 断水によりまして、給食調理場が使えず9月21・22日につきましては、非常食の救給カレーを提供しました。26日の週は牛乳、冷凍パン等の簡易な給食となりまして、児童生徒には満足できる給食が提供できませんでした。

お手元に配布していますが、善意による提供品がありました。株式会社水ノ月様、グリーンコープ様、野尻町商工会様、希望の店様から提供品をいただいて給食で提供を行いました。

また、高原中学校におきましては、個人の方等から水、お茶、唐揚げといった提供品がありました。

29日は教育委員会から業者へ弁当を発注し対応し、30日から学校給食を再開しました。今回の断水を受けまして、非常食を備蓄しておいた方がいいのではないかという意見等もあり、今後検討していくたいと考えています。

福丸委員 ～質疑～

教育委員会のほうにお願いをしまして、10月4日に高原中学校の給食の訪問をさせていただきました。その報告をしてもよろしいでしょうか。

学校給食に関して、保護者の方とか議員さんのほうから、学校給食が以前から量が少ないといったところの子どもさん、保護者の方からお話があったことをお聞きしたので、急遽、教育委員会さんのはうにお願いをしまして、10月4日に高原中学校のほうに給食訪問をさせていただきました。時間については給食時間を利用して1年生から3年生までの給食の量とか、皆さんを取り組まれていることとかをお聞きしたので、その報告をさせていただきます。

まず、学校の取り組みとしては、月1回程の残菜などの取り組みということで、極力食品ロスをなくすといった観点からそういうことに取り組んでいます。1年生、2年生、3年生については女性の生徒さんのほうが、体型等が気になるみたいで残すといったところがあるので、予め残す方については少なめに、食べたい方に多めについだりと、工夫をしたりしていました。

その日が牛乳、大豆、じゃがいも、あとブロッコリーが入ったマヨネーズパンといった献立表でした。パンについても、けっこう大きくてそれを半分にして食べたり、給食当番とかの工夫もみられました。

あと、高原中学校のホームページに、今年から献立表を載せるようになっています。その背景としては、学校でどんなものを食べているのかなあということで、昼が焼肉風味だったら夜にまた焼肉というように、重ならないようなお母さんが困らないような、食のバランス的な食事も家庭で提供していただく為にも工夫がされているとお話がありました。

そういう観点から、量的には子ども達も少ないといったところは、その日には見られませんでした。皆さん、美味しいと言ってマヨネーズパンとか牛乳とか残り物を見てきたのですが、ほとんど残ってなくて全て工夫されていたので、そういう声にはあたらないのかなと思いました。ただ、一部の方からは断水前から量が少ないとの声もありました。

断水時に提供の品物が多数あってありがたかったということで感謝しつつ、こういったところの輪が広がっていったのがみられました。

一部の保護者や先生方からは、断水前から給食の量については少ない時もありますということも再度言わされましたので、少ないとか、量が足りないといったところをないようにしていったらいいのかと思います。

西田教育長 ありがとうございました。訪問していただいて、直接実態を見ていただいたということでした。

西田教育長 《報告第35号 高原町教育振興基本計画策定について》

中別府課長 (資料に基づき説明)

温谷委員 ~ 質 疑 ~

資料3の18ページにある、学校園においてはと書いてあるのですが、この学校園というのは、学校、中丸で小学校、中学校、園は幼稚園とかの意味で、学校園と書いてあるのでしょうか？

西田教育長 ~ 回 答 ~

今、おっしゃる通りこの呼び方は、学校と保育園、幼稚園、認定こども園を合わせた言い方です。この前の会議でも聞きなれないでということで、訂正の意見がありました。

温谷委員 ~ 質 疑 ~

一般的には、学校の次に丸、ポツでこれ初めて見たので、こういう言葉ができたのかなと。

西田教育長 ~ 回 答 ~

私も以前、例えば校長会というのが町内であるのですが、園長さんたちも一緒にする会があるみたいでそういうところは、学校園長会という会があって、学校によって使い方があるのだなと思ったところでした。

後藤委員 ~ 質 疑 ~

資料4の1ページの配布・回収状況なのですが、18歳以上の方であります、30%くらいで3人に1人ということで、ちょっと関心がないのかなという数字だと私は感じました。だいたい年代が十代から二十代とか年代別の回収率がわかりますか。関心度がどこまであるのですか。

小久保係長 ~ 回 答 ~

各年代ごとの回収率についてはまだ分析中です。回収率が309票、30.9%ということなのですが、2ページを開いていただくと前回調査が357票ということで、全体で比べると86%程度の回収率でした。

回収についてはひとつ下がっている要因としては、少子高齢の観点でどうしても高齢の方のほうに調査票がいって、住所はあるが住んでいないとか、なかなかアンケートを書くまではというのと、施設に行っているという方が家族の方からの電話での問い合わせが多くかったかなという印象をもっていまして、そういう理由で全体でも若干落ちているのかなと、事務局のほうでは推測しているところです。

西田教育長 【5 その他】

(1) 新型コロナウイルス感染に伴う対応について

中別府課長 本町の感染者につきましては、9月26日時点で1,300例目となっています。

9月27日からは公表のほうが変更となりまして、小林保健所管内の感染者の状況となっておりまして、ご覧のような人数ですが高原町の感染者が何名であるかというのは、分からぬところであります。

9月22日からは県独自の警報としまして、医療緊急警報へ移行されました。

部活動等の対応につきましては9月26日から当面、県外他校との交流、県外他校との大会参加等のため宿泊を伴う活動は、感染状況を見て保護者の理解を得たうえで、慎重な判断のもとに行うことができる、県外他校との交流、県外他校との大会参加等のため宿泊を伴う活動は、教育委員会に相談することとなっています。また、学校施設、社会教育施設利用の制限はなしとなっています。

10月5日からは、県独自の警報が医療警報へ引き下げられました。

これに伴い部活動の対応につきましては、10月7日から当分の間、県内外他校との交流、合同練習や対外試合、県内外、他校との大会参加等のため宿泊を伴う活動は感染状況をみて、保護者の理解を得たうえで慎重な判断のもと行うこととしています。

西田教育長 全体としてなにか議員の皆さまから何かありますか。

福丸委員 ~ 質 疑 ~

一点目が、通学路合同点検と教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価に関する報告ということでお聞きします。

通学路合同点検には、以前定例会のほうでお話をさせていただき係長の方から答弁があり、今回、台風や色々な災害、断水が起り危機的状況を要することもあり、役場の方々には本当に尽力いただいて住民の方々も安心して、また平穏な生活が戻ってきたところでもあります。そういう中で子供たちも通学路に関しては、点検を年に一回していただくということで皆に周知徹底をと書かれてあります。今年は、どういった点検、報告になるのですか。今後の見通し等があればお聞きしたいです。

中別府課長 ~ 回 答 ~

本年度の合同点検につきましては、9月20日でしたが台風の影響によりまして10月19日に実施する予定となっています。その日に現地を確認して関係機関からどのような対応していただくかというような協議になろうかと考えています。ございましたように、児童への周知関係なのですが、これまでそういう周知は行っていませんでした。今回ご意見を賜りましたので、どのような周知ができるかまた、検討していきます。

福丸委員 ありがとうございます。そういったことから地域の方も新しく小学校、中学校に入られる子どもさんの保護者さんも、休みを使って一度は自転車で通学路を行ったり、保護者ができない方についてはおじいちゃん、おばちゃんが手を引きながら子どもが不安にならないように、また子どもさんの集団登校ということもあり、危険な場所に入らないように安全安心な登校を家族みんなでしています。

児童への周知ということで文言があるので今後は考えていかないといけないと思います。今、こういう時世なので歩道があっても車が突っ込んでいたり子どもを巻き込む大きな事故がたくさんあったり、いつも危険を要する通学路でもあるので私たちもハンドルを握っているので心がけておかなければいけません。

中学校の帰り等はこれから暗くなるので、反射板等を身につけて危険を回避するような形をとってもらえるといいかなと思います。

お忙しい中ではあると思うのですが、早めに実施していただきたい

と思います。毎年、危険個所は変わるので、洪水とか今度決壊するところもあったり、きれいな街作りをしていることは有難いなと思う反面、そういう事故がいつ起きるかわからないので早めに徹底していただきたいと思います。

福丸委員

～質疑～

教育に関する事務の管理及び執行の状況ということで、以前Aの評価を議事録の公開、広報の活動の状況ということで課長の方から報告、教育長からのお話もありました。その中でもう少し議事録の公開や広報の活動的なものが住民に浸透していないのかなと思います。

一つがホームページで、ある定例会等は9月とかには見ることができるように会議録を載せています。そういったところで、教育委員会の会議録を探すのですが、どこかで止まっていたりするのでそういったところも、ご多忙の中申し訳ないなと思っているのですが、町民はどういった話をしているのかなと思ったりするので、早めの公開を今後していただけたのでしょうか。

中別府課長

～回答～

福丸委員からは、以前もご指摘いただいているところで、速やかに公開ができるように努めてまいりたいと考えています。

あと、広報の友遊のほうでも議事だけを載せているところがあるのですが、その内容も検討して進めていくことも必要かとも考えています。ご意見をいただきましてまた、改めていきます。

後藤委員

～質疑～

重複しますが、通学路合同点検の件ですが、子ども未来議会で高原中の○○君の質問提言がありますので、これが全部交通関係に関する子どもに関する一般の方に関する道路条件の発言がありましたのでそれをすぐ県警とかどこなのかそこら辺を検討すべきではないでしょうか。

中別府課長

～回答～

高中の○○議員のご質問ですが、建設水道課と関係課と協議をして対応していきたいと考えています。

温谷委員

～質疑～

戻って申し訳ないのですが高原子ども未来議会にでた、大きな机に変えることができません。というのはどんな答弁をされたのか、かいづまんでお聞きしたいと思います。

西田教育長

～回答～

机を大きくすることは可能なのですが、今の高原小、高原中からい

うと今の状況からも手狭な状況なのでまず、机を全校変えていくのはなかなか難しいかな、もちろん費用の面もあるということです。

机の10cmをセットして広くするものがあるということで、今それを導入できないかなと検討しているという答弁をしています。

温谷委員 ~ 質 疑 ~

統合後の新しい校舎では、そういうのは頭に入れているのですか。

西田教育長 ~ 回 答 ~

計画の中では、教室自体を広くできないかなということを検討しています。

西田教育長 次回定例会は、

令和4年11月16日(水) 9:30~

西田教育長 閉会を宣告する。

◎閉会

議事録署名委員

10時35分

西田次良

福丸幸治